

Dicta juez local formal prisión a *El Chacho* García Zalvidea

Seguidores del ex alcalde de Cancún anuncian que cerrarán calles y carreteras en todo Quintana Roo

HUGO MARTOCCIA, CORRESPONSAL ■ 32

columnas

NAVEGACIONES • PEDRO MIGUEL	4
DOMINGO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
BAJO LA LUPA • ALFREDO JALIFE-RAHME	12
A MITAD DEL FORO • LEÓN GARCÍA SOLER	20

hoy

mañosa
La Jornada
semanal

opinión

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI	6
LAURA ALICIA GARZA GALINDO	22
GUILLERMO ALMEYRA	22
ROLANDO CORDERA CAMPOS	23
ANTONIO GERSHENSON	23
JOSÉ ANTONIO ROJAS NIETO	26
ANGELES GONZÁLEZ GAMIO	38
BÁRBARA JACOBS	6a
CARLOS BONFIL	11a



Mañana el tomo 10

Adquiera todos los lunes con su voceador un tomo de la Enciclopedia Salvat por sólo \$99.00

PROMOCION VALIDA PARA EL D.F. Y AREA METROPOLITANA

EJE CENTRAL

Mar de tinieblas

CRISTINA PACHECO

Tras seis meses de huelga se han reanudado las actividades en la Escuela Nacional de Ciegos Ignacio Trigueros, única en el país que rehabilita, educa y capacita a invidentes mayores de 15 años. Una planta de 15 maestros atiende a 96 alumnos. Esta cifra resulta mínima si se considera que hasta hace poco el plantel atendía a más de 300 estudiantes, casi todos originarios de los estados de la República.

Sesenta y tres alumnos tomaron el pasado 15 de mayo las instalaciones de la escuela para protestar contra las irregularidades administrativas y reivindicar sus derechos. Encabezó el movimiento Iris del Sol, presidenta de la sociedad de alumnos. En el programa *Desde la capital* muchas veces hablé con ella de las negociaciones entre el comité de huelga y las autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP). Sus respuestas siempre fueron las de una persona inteligente y solidaria.

Aprender a amar la vida

Al fin conozco en persona a Iris del Sol. A sus anteriores cualidades añado su sentido del humor y su capacidad de ironizar.

Acompañadas por Dolfer y Carolina, ocupamos la última banca al fondo del corredor. Admiro la espléndida sobriedad del edificio decimonónico situado en Mixcalco 6, a espaldas de la iglesia de la Salud y próximo al templo de Loreto.

Es mediodía. En patios y corredores de la escuela resuena el golpeteo de los bastones blancos. Grupos de invidentes van de un lado a otro del edificio para celebrar, entre bromas y risas, el retorno a la normalidad. Un muchacho con la guitarra terciada al hombro se detiene frente a nosotros y se dirige a su lideresa: "No encuentro a Amalia. ¿No ha venido por acá?" Iris del Sol le responde en broma: "No. ¿Qué se me hace que ya se te perdió!" Carolina y Dolfer ríen. David se aleja para continuar su búsqueda y mi anfitriona me pone al tanto de la situación: "Amalia es la esposa de David. Por la mañana se disgustaron y ella se le anda escondiendo para hacerlo repelar. Ya se contentarán".

Dolfer murmura algo al oído de Carolina. Le pregunto a ella si son novios. Mientras me responde acaricia las pulse-

ras que adornan su mano izquierda: "Sí, desde hace cuatro años. Nos gustaría casarnos, pero es imposible porque Dolfer no ha podido conseguir trabajo".

Con la esperanza de remontar esa dificultad, Carolina vislumbra su futuro junto a Dolfer: "Aún no hemos decidido si tendremos hijos, todo depende de que un médico nos garantice que el bebé nacerá con vista. Ni Dolfer ni yo queremos traer al mundo un invidente: se sufre mucho. Lo digo por experiencia: cuando era más joven muchas veces pensé en suicidarme. Por fortuna llegué a esta escuela. Aquí he aprendido muchas cosas, sobre todo a amar la vida".

El sonido del mundo

En el corredor aparece una fila de jóvenes que avanzan con la mano derecha apoyada en el hombro del compañero que los precede. Los encabeza Alfredo. Viste camiseta amarilla y es el único en el grupo que se guía con el bastón. Nos saluda, continúa su paseo y Dolfer murmura: "Ya se va la maquinita". Iris del Sol me explica el sentido de esas palabras:

A PAGINA 43

CONSULTORIOS PROVISIONALES EN EL HOSPITAL JUAREZ



FRANCISCO OLVERA

El servicio de consulta externa se ofrecerá bajo esa modalidad en tanto los viejos edificios que conforman el nosocomio, golpeados por los sismos de 1985, serán demolidos para que se construya una nueva unidad médica de alta especialidad

ANGELES CRUZ MARTINEZ

■ 39